



Drei-Franken-Route

Nürnberg - Würzburg



7-Tages Route

Tag 1: Nürnberg - Forchheim

Die Reise beginnt in Nürnberg, einer historischen Stadt voller mittelalterlicher Architektur und beeindruckender Sehenswürdigkeiten. Die Pegnitz, die malerisch durch die Stadt fließt, geleitet Sie direkt zum Main-Donau-Kanal und bietet einen Vorgeschmack auf die landschaftliche Schönheit, die Sie auf dieser Tour erwartet. Am ersten Tag folgen Sie gemütlich dem Main-Donau-Kanal, der von urbanen Flair gesäumt ist. Forchheim erwartet Sie mit einer charmanten Altstadt und traditionellen Bierkellern im Forchheimer Kellerwald.

Entfernung ca. 35 km

Schleusen 3

Sightseeing [Main-Donau-Kanal](#), [Fachwerkarchitektur in Forchheim](#), [Forchheimer Kellerwald mit traditionellen Bierkellern](#), Zugang zur Fränkischen Schweiz

Restaurantempfehlung Der Klassiker: [Zum alten Zollhaus](#)

Das Besondere: [Little India Forchheim](#)

Highlight [Bierverköstigung](#)

Tag 2: Forchheim – Schweinfurt

Am zweiten Tag geht es durch idyllische Landschaften und entlang des Mains nach Schweinfurt. Diese Stadt vereint Geschichte mit Moderne. Besonders die historische Altstadt und der Kunst- und Skulpturenpark machen Schweinfurt zu einem interessanten Ziel. Die Route führt Sie von der oberfränkischen Bierregion in die unterfränkische Wein-Gegend.

Entfernung	ca. 55 km
Schleusen	7
Sightseeing	historische Altstadt Schweinfurt, Kunst- und Skulpturenpark
Restaurantempfehlung	Der Klassiker: Brauhaus am Markt Das Besondere: Kings & Queens
Highlight	Museum Georg-Schäfer

Tag 3: Schweinfurt – Kitzingen

Die Reise führt Sie weiter ins fränkische Weinland. Kitzingen, eine Stadt voller Weinbaugeschichte, bietet ein historisches Zentrum mit einer schönen, barocken Kirche und dem ungewöhnlichen „Schiefen Turm von Kitzingen“. Die Region ist bekannt für ihre fränkischen Weine, und ein Besuch bei einem der lokalen Winzer ist ein Muss. Kitzingen ist besonders im Herbst beeindruckend, wenn die Weinberge in leuchtenden Farben erstrahlen und die Erntezeit zum Leben erwacht.

Entfernung	ca. 45 km
Schleusen	5
Sightseeing	Schiefer Turm von Kitzingen, fränkische Weingüter, historische Altstadt
Restaurantempfehlung	Der Klassiker: Schlemmerei Das Besondere: Weingut Eherieder Mühle
Highlight	Traumrunde

Tag 4: Kitzingen – Wipfeld

Die heutige Strecke führt Sie entlang des Mains durch idyllische Landschaften und charmante Ortschaften. Der Weg ist geprägt von sanften Weinbergen und historischen Bauwerken. In Wipfeld erwartet Sie eine beschauliche Atmosphäre, die von den fränkischen Traditionen und der Nähe zur Natur geprägt ist.

An diesem Tag haben Sie zwei attraktive Möglichkeiten, die Sie individuell gestalten können. Am Vormittag bietet sich ein Abstecher nach Würzburg an, einer pulsierenden Universitätsstadt mit einer reichen Geschichte und beeindruckenden Sehenswürdigkeiten. Hier können Sie die [Residenz Würzburg](#), ein UNESCO-Weltkulturerbe und Meisterwerk barocker Architektur, besuchen und durch die wunderschön angelegten Gärten spazieren. Ein Highlight ist auch die Alte Mainbrücke mit ihren steinernen Figuren, die Ihnen einen fantastischen Blick auf die [Festung Marienberg](#) und den Main bietet. Die charmante Altstadt lädt mit dem [Kiliansdom](#) und der Marienkapelle zum Entdecken ein, während die [Weinkeller des Juliusspitals](#) oder [Bürgerspitals](#) Gelegenheit für eine Weinverkostung bieten. Nach diesem kulturellen Zwischenstopp setzen Sie Ihre Reise nach Wipfeld fort, wo Sie die Ruhe und Beschaulichkeit der Region genießen können.

Alternativ können Sie dem Flusslauf des Mains weiter in Richtung Wipfeld folgen und die berühmte Mainschleife rund um [Volkach](#) erkunden. Diese Region ist bekannt für ihre malerischen Weinberge, romantischen Winzerdörfer und exzellenten fränkischen Weine. Ein Halt in Volkach lohnt sich, um den historischen Stadtkern mit seinen Fachwerkhäusern und der spätgotischen [Wallfahrtskirche Maria im Weingarten](#) zu entdecken, die das berühmte Kunstwerk der „Riemenschneider-Madonna“ beherbergt. Die umliegenden Weinberge laden zu einer kurzen Wanderung oder einer Weinprobe bei einem der lokalen Winzer ein. Vom Aussichtspunkt Escherndorfer Lump genießen Sie einen spektakulären Blick über die Mainschleife, während malerische Wege wie der Volkacher Höhenweg zu weiteren Erkundungen einladen.

Ob Sie die beeindruckende Stadt Würzburg mit ihrer barocken Pracht oder die sanfte Weinlandschaft der Mainschleife bevorzugen, beide Optionen bieten unvergessliche Erlebnisse. Am Abend erreichen Sie Wipfeld, ein ruhiges Dorf direkt am Main, das mit seiner idyllischen Lage und herzlichen Gastfreundschaft den perfekten Abschluss dieses abwechslungsreichen Tages bildet.

Entfernung	ca. 35 km
Schleusen	3
Sightseeing	Je nach Option
Restaurantempfehlung	Der Klassiker: Anker-Stuben (fränkische Spezialitäten in urigem Ambiente) Das Besondere: Weingut Mößlein (Weinprobe mit regionalen Gerichten)
Highlight	Wanderung auf dem Wipfelder Höhenweg mit herrlichem Blick über das Maintal

Tag 5: Wipfeld – Bamberg

Die Strecke führt Sie durch die fränkische Landschaft nach Bamberg, eine Stadt voller Geschichte und Charme. Die UNESCO-Welterbe-Altstadt mit ihren verwinkelten Gassen, prächtigen Kirchen und dem berühmten Dom ist ein unvergesslicher Höhepunkt der Reise. Vor allem das pittoreske Fischerviertel „Klein-Venedig“ verzaubert mit seinen Fachwerkhäusern direkt am Wasser.

Entfernung	ca. 65 km
Schleusen	6
Sightseeing	UNESCO-Welterbe-Altstadt, Bamberger Dom , „Klein-Venedig“
Restaurantempfehlung	Der Klassiker: Kachelofen Das Besondere: Klosterbräu Bamberg
Highlight	kulinarische Stadtführung: Hörnla, Bier und Zwiebeltreter

Tag 6: Bamberg – Nürnberg

Von Bamberg geht es zurück nach Nürnberg, wo die Reise ihren Ausgangspunkt erreicht. Die Strecke führt vorbei an zahlreichen Schleusen und durch abwechslungsreiche Landschaften entlang des Main-Donau-Kanals. Nürnberg erwartet Sie mit seiner beeindruckenden Altstadt und zahlreichen Sehenswürdigkeiten.

Entfernung	ca. 60 km
Schleusen	6
Sightseeing	Altstadt Nürnberg, Kaiserburg , Pegnitz
Restaurantempfehlung	Der Klassiker: Bratwursthäusle (fränkisches Traditionessen) Das Besondere: Das etz
Highlight	Historische Felsengänge

Tag 7: Nürnberg erkunden

Zurück in Nürnberg endet die Reise, doch die Erinnerungen an das pulsierende Stadtleben, die eindrucksvollen Weinstädte und die gemütlichen Dörfer entlang des Mains werden noch lange im Gedächtnis bleiben. Die Drei-Franken-Route vereint die besten Seiten von Franken und der Mainregion: von historischen Städten und imposanten Schlössern bis hin zu kulinarischen und weinkulturellen Highlights.

Nach der Rückgabe des Bootes haben Sie Gelegenheit Nürnberg zu erkunden, einer Stadt voller mittelalterlicher Architektur und beeindruckender Sehenswürdigkeiten. Die Altstadt, umgeben von einer imposanten Stadtmauer, bietet unzählige Möglichkeiten für Kultur, Geschichte und Genuss. Ein Besuch der Kaiserburg und der Historischen Felsengänge darf nicht fehlen.

Entfernung	-
Schleusen	-
Sightseeing	Altstadt Nürnberg, Kaiserburg , Pegnitz
Restaurantempfehlung	Der Klassiker: Bratwursthäusle (fränkisches Traditionessen) Das Besondere: Das etz
Highlight	Historische Felsengänge